

## Klangforum Wien: "Happiness Machine"

Ö1 | Kulturjournal | 23.10.2019 | 17:09 Uhr

*"Happiness Machine" heißt ein dreistündiges Projekt, das vom Klangforum Wien schon öfter sehr erfolgreich aufgeführt worden ist, etwa in Stuttgart oder in der Hamburger Elbphilharmonie, aber auch im Wiener Konzerthaus. Nun hat es gemeinsam mit der Formation "Wenn es soweit ist" daraus ein 24-Stunden-Projekt gemacht, das am kommenden Freitag und Samstag an unterschiedlichen Schauplätzen in Wien stattfindet: Im Theater an der Wien, im Sempederdepot, im Gartenbaukino und im Wiener Konzerthaus. Im Untertitel heißt dieser Parcours durch die Nacht "24 Stunden Glück mit dem Klangforum Wien".*

**O-Ton:** *Jacqueline Kornmüller (Regisseurin), Mikael Rudolfsson (Posaunist)*

## Scheidender Klangforum-Intendant Hartberger

Ö1 | Kulturjournal | 23.10.2019 | 17:09 Uhr

*Mit dem Großprojekt "Happiness Machine" nimmt der Intendant des Klangforum Wien, Sven Hartberger, Abschied vom Ensemble. Vor mittlerweile 20 Jahren hat er das Klangforum von Peter Oswald übernommen. Gewählt wurde er damals von den 24 Solistinnen und Solisten aus 10 Ländern, denn das Klangforum Wien ist ein demokratisch organisierter Klangkörper. Davor war der promovierte Jurist an der Wiener Staatsoper, der Volksoper und am Wiener Operntheater tätig. Mit Jahresende 2019 verlässt er jetzt das Klangforum.*

**O-Ton:** *Sven Hartberger (Intendant des Klangforums)*